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ЛЕНЬ ЗА АНЕМ 

На ММК -
за опытом 
С 23 по 26 м а р т а на базе 
а к ц и о н е р н о г о о б щ е с т в а 
«ММК» с о с т о и т с я с е м и н а р -
п р а к т и к у м по п р о б л е м а м 
с о ц и а л ь н о й з а щ и т ы 
в е т е р а н о в войны и т р у д а , 
инвалидов т р у д а на г о р н о -
м е т а л л у р г и ч е с к и х 
предприятиях Р о с с и и . 

Организаторами семинара выступи
ли Центральный Совет горно-метал
лургического профсоюза, министер
ство труда и социального развития 
РФ, Всероссийский Совет ветеранов, 
щюнд милосердия и духовного возрож
дения горняков и металлургов 
Сплав» г. Москвы, администрация 

Челябинской области, Челябинский 
обком профсоюза металлургов, адми
нистрация города, ОАО «ММК» и 
профсоюзный комитет ММК. 

Среди приглашенных на семинар — 
председатель Координационного Со
вета Содружества организаций вете
ранов Независимых государств гене
рал-лейтенант Н. В. Шапалин, предсе-
детели Советов ветеранов Украины, 
Беларуси и Казахстана. В семинаре 
примут участие председатель коорди
национного Совета Международного 
фонда «Милосердие и здоровье» В. В. 
Меньшиков, доктор медицинских наук, 
эксперт Всероссийской организации 
здравоохранения, возглавляющий 
Правление Российского фонда «Мило
сердие и здоровье» — О. В. Филип
пов, представители благотворитель
ных фондов и комитетов социальной 
защиты Москвы, Свердловской обла
сти, республики Беларусь, Украины, 
Казахстана, Челябинского обкома 
профсоюза ГМПР, Департамента эко
номики металлургического комплекса. 

46 участников семинара-практикума 
— представители известных предпри
ятий отрасли: Череповецкого АО «Се
версталь», АО «Мечел», АО «Лебедин
ский ГОК», АК «Белорецкий метком-
бинат», АО «Братский алюминиевый 
завод», Кузнецкого меткомбината, 
Череповецкого сталепрокатного заво
да, Таганрогского метзавода, Осколь-
скоф электрометаллургического ком
бината, Новолипецкого меткомбината 
и других. 

В программе форума — ознакомле
ние с социальными объектами благо
творительного фонда «Металлург», 
посещение отделений объединенной 
медико-санитарной части, обслужива
ющих пенсионеров, инвалидов войны 
и труда. Гости и участники семинара 
посетят ведущие подразделения ком
бината и дочерние предприятия. Им 
представляется возможность позна
комиться с городскими социальными 
объектами: интернатом для престаре
лых, приютом для несовершеннолет
них. Итоговым мероприятием семина
ра станет «круглый стол» по обмену 
опытом работы в области социальной 
защиты ветеранов и пенсионеров. 

ПОЗИЦИЯ =Вернуть акции 
законным владельцам 

В работе очередного заседания Совета ветеранов ОАО «ММК», состоявше
гося 23 марта, приняли участие начальник отдела по работе с акциями ОАО 
«ММК» В. Э. Скрипка и начальник отдела ценных бумаг ОАО «ММК» А. Д. Яре
менко. Они рассказали ветеранам о ходе подготовки к годовому общему собра
нию акционеров ОАО «ММК», назначенному на 22 мая 1998 года. Особое вни
мание уделили присутствующие сообщениям о проведении внеочередного со
брания акционеров 14 апреля, что связано в большей степени с теми конверта
ми, которые люди получают с бюллетенями для голосования, уже названными 
ветеранами фальшивыми. 

У ветеранов возникло множество вопросов: как идет работа по возвращению 
на комбинат пакета акций, находившихся в управлении ФПГ «Магнитогорская 
сталь»? Где сейчас эти акции, и какую роль они могут сыграть в голосовании по 
вопросам повестки общего собрания акционеров? Собравшихся интересовало, 
как поступать владельцам акций, переданных в доверительное управление «МЕ-
КОМу». В. Э. Скрипка и А. Р. Яременко рассказали о процедуре отзыва дове
ренностей из «МЕКОМа» и об оформлении передачи права голосовать от имени 
акционера комбинату или конкретному доверенному лицу. Получив ответы на 
свои вопросы, члены Совета ветеранов единогласно приняли обращение к акци
онерам ОАО «ММК». По их мнению, акции должны быть возвращены трудовому 
коллективу — их законному владельцу. 

Управление информации и общественных связей ОАО «ММК». 

Обращение к акционерам ОАО «ММК» 
В средствах массовой информации 

появились сообщения о внеочередном 
собрании акционеров ММК, назначен
ном на 14 апреля 1998 года. Провести 
его намерена «группа акционеров», 
владеющая более 10% голосующих ак
ций металлургического комбината. О 
том, кто представляет эту «группу ак
ционеров», не сказано ни слова. Ясно 
лишь, что собрание они намерены про
вести с единственной целью —избрать 
нового генерального директора акцио
нерного общества и новый Совет дирек
торов. Других вопросов в повестке дня 
нет. Чем же вызвано желание досроч
но прекратить полномочия нынешнего 
директора, избранного совсем недав
но? Кто стоит за 10% голосующих ак
ций? 

Акционеры — работники ММК и ве
тераны — получают письма с бюлле
тенями для голосования, в которых им 
предлагают на выбор двух новых ди
ректоров Магнитки — Р. Ф. Шарипова 
и С. К. Носова. Сей «документ» авто
ры посланий рекомендуют отправить 
в Челябинск, а в Москве на собрании 
акционеров, по их замыслу, должна 
произойти смена власти на ММК. Но 
почему в Москве? Почему в здании 
московского кинотеатра «Горизонт»? 
Ведь провести его намерен, судя по 
бюллетеням, бывший директор ФПГ 
«Магнитогорская сталь» Р. Ф. Шари
пов, которого разыскивает прокурату
ра. И голосовать против В. Ф. Рашни-
кова будут акции, которые Р. Ф. Ша
рипов продал под шумок. 

Казалось бы, нечистым на руку 
дельцам не на что рассчитывать, ведь 
есть Закон. Но похоже, что законы они 
научились трактовать в свою пользу. 
А проблемы работников металлурги
ческого комбината и жителей Магнит
ки их вряд ли интересуют. Ради соб
ственной наживы они готовы поставить 
под сомнение не только решения пре
дыдущего собрания акционеров, но 
даже инвестиционную программу, ра
бота над которой ведется не один год. 

На других металлургических предпри
ятиях, например, в Нижнем Тагиле, 
мечтают получить кредит Европейско
го банка реконструкции и развития. Но 
банк доверяет не каждому, а только 
тем, кто сможет воплотить свои замыс
лы в жизнь. В ММК они уверены, и кре
дитное соглашение уже подписано. 

ФПГ «Магнитогорская сталь» созда
валась для привлечения на ММК инве
стиций. Но вместо этого предпочла за
няться активной коммерческой дея
тельностью, «делать деньги» для себя, 
а не для Магнитки. И сегодня разжа
лованный со всех постов Шарипов пы
тается захватить власть любой ценой. 

Чем же не угодил В. Ф. Рашников 
«новым хозяевам» Магнитки? Впервые 
за последние годы на металлургичес
ком комбинате наметился рост произ
водства. Зарплату генеральный дирек
тор стремится выдавать вовремя, этот 
вопрос решается в первую очередь. На 
ММК осуществляются социальные 
программы, адресная помощь ветера
нам. Будет ли это заботить тех, кому 
Р. Ф. Шарипов продал акции? Почему 
мы должны доверять чужакам, кото
рые, пользуясь случаем, скупили акции 
и теперь пытаются решать, как нам 
жить дальше? Внеочередное собрание 
проводится без необходимой подго
товки, наспех — бюллетени приходят 
на имя тех, кто уже ушел из жизни. Так 
что же, в Москве за нас будут голосо
вать «мертвые души»? 

Совет ветеранов ММК призывает 
всех акционеров не поддаваться на 
провокацию. Не отправлять в Челя
бинск фальшивые бюллетени—их мес
то в мусорной корзине. Всем,кто пере
дал свои акции «Мекому», мы совету
ем передать право доверительного уп
равления вашими голосами металлурги
ческому комбинату, тем, кому вы дове
ряете. Только в этом случае ваш голос 
прозвучит в поддержку интересов Маг
нитки. 
СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ ОАО «ММК». 

юрта — Всемирный день борьбы с туберкулезом. В связи с этим к читателям 
«ММ» обращается заведующая поликлиническим подразделением объединенной 
медсанчасти Е. А. БОГДАНОВА. 

беркулез грозит эпидемией 
Промедление опасно. Коварство этой болезни в том, 

что она долго себя не проявляет или протекает под ви
дом другого заболевания: гриппа, бронхита, пневмонии... 
У нас созданы все условия для раннего, своевременно
го выявления туберкулеза: широкая сеть рентгеновских 
кабинетов и флюорографических установок. Регулярное 
флюорографическое обследование — самая что ни на 
есть надежная мера, чтобы оградить себя от страшной 
заразы. Флюороосмотры, кроме туберкулеза, выявляют, 
бессимптомно растущие опухоли, болезни сердца, дру
гие нарушения в организме. Именно в этом случае более 
всего уместна истина: болезнь легче предупредить, не
жели лечить. 

— Конец XX столетия поставил человечество перед 
угрозой эпидемии туберкулеза. Начиная с 1990 года во 

! всем мире наметилась тенденция к увеличению числа 
пораженных этой инфекцией. Россия — в этом списке. 

В'Чёлябинской области за последнее время количе
ство больных туберкулезом увеличилось.в два раза, с 
1994 года наблюдается резкий рост заболеваемости 
среди детей. Только за прошлый год в области выявле
но 1635 туберкулезных больных —47,8 человека на 100 
тысяч населения. 

В Магнитогорске цифра еще выше: 54 случая на каж
дые 100 тысяч горожан. В прошлом году от туберкуле-

'24 человека, в их числе —двое детей. 

ХОККЕЙ 

«Металлург» второй. Пока? 
В прошлые четверг и субботу «Металлург» провел заключительные 

домашние матчи чемпионата страны. Матчи, которые могли очень мно
гое определить в судьбе команды на финише первенства, но пока не оп
ределили... 

«Северсталь» 
«дожали»... 

19 марта. «Металлург» — «Север
сталь» (Череповец) — 2:0 (0:0, 0:0, 
2:0). 1:0 - С. Гомоляко (А. Разин, 
50.31), 2:0 - А. Кудинов (А. Соколов, 
А. Петраков, 51.26). Лучшие игроки: 
Б: Тортунов и А. Карпин. 

Накануне и в день встречи главный 
тренер «Металлурга» Валерий Бело
усов не раз повторял своим хоккеистам: 
«Все в наших руках. Надо выигрывать 
оставшиеся матчи, не надо оглядывать
ся на конкурентов». Да и сами игроки 
все прекрасно понимали и настроились 
на жесткую борьбу. К борьбе оказалась 
готова и «Северсталь», хотя и приеха
ла в Магнитку без своего травмирован
ного капитана Старковского (в прошлом 
году именно он «завел» череповчан на 
матч в Магнитогорске, и «Северсталь» 
выиграла —6:5), хорошо нам знакомо
го по выступлениям за «Металлург» в 
1991 —95 годах... 

Два периода шла вязкая, тягучая 
игра. Череповчане разрушали атаки 
магнитогорцев довольно успешно, 
сами при первой же возможности кон
тратаковали и голевых моментов (хотя 
их было мало) создали не меньше, чем 
хозяева. Но голкиперы — и Тортунов, 
и Карпин — не позволили «распеча
тать» ворота в первые 40 минут. 

Во втором перерыве Валерий Бело
усов сказал в раздевалке: «Кто первым 
забьет шайбу —тот и выиграет». И маг
нитогорцы, у которых желание побе
дить было огромное и которым победа 
была куда как нужнее, чем череповча-
нам, «дожали»-таки «Северсталь» в 
третьем периоде. На 51-й минуте остав
шийся без присмотра Гомоляко выехал 
из-за ворот и где-то с четвертой попыт-
ки все же затолкал шайбу в ворота. А 
через 55 секунд после дальнего брос
ка Соколова вовремя подставил клюш
ку Кудинов (в протоколе гол ошибочно 
записан на счет Соколова) и увеличил 
преимущество до двух шайб. 

После этого «Металлург» стал иг
рать еще строже в обороне, действуя 
просто, но надежно. В нападении же 
наши хоккеисты по-прежнему достав
ляли немало хлопот защитной линии 
гостей и создали еще ряд голевых 
моментов. Увеличить счет магнитогор-
цам не удалось, но и в свои ворота они 
ни одной шайбы не пропустили и одер
жали важную победу — 2:0 (голкипер 
Тортунов в шестой раз в чемпионате 
отыграл «на ноль»). «Мы очень хотели 
выиграть — и выиграли. Несмотря на 
гигантское напряжение, которое вре
менами буквально сковывало наших иг
роков», — подвел итог на пресс-кон
ференции Валерий Белоусов. 

А на «Торпедо» 
сил не хватило 
. 21 марта. «Металлург» — «Торпе

до» (Ярославль) — 1:1 (0:0, 0:1, 1:0,* 
0:0). 0:1 - А. Амелин (А. Скабелка, 
С. Жуков, 37.30, бол.), 1:1 - В. Анти
пин (А. Разин, Д. Попов, 44.00, бол.). 
Лучшие игроки: В. Антипин и Е. По-
домацкий. 

...Когда в середине встречи (счет к 
тому времени не был открыт) главный 
судья минчанин Ьервенский с интер
валом в 44 секунды удалил ярослав-
цев Ардашева и Жукова, переполнен
ный дворец «взорвался» в предвкуше
нии первого и очень важного для хо
зяев гола. Но неистовая поддержка 

натиск оказался тщетным — сости вы
стояли. А через пять минут ситуация 
повторилась с точностью до наоборот. 
С интервалом в 36 секунд на скамейку 
штрафников отправились уже магнито
горцы Шварев и Никулин. И ярослай-
цы, в отличие от хозяев, своего шанса 
не упустили. Пятерка торпедовцев 
запутала-таки трио обороняющихся, и 
опытнейший Амелин точно бросил от 
синей линии в незащищенный, левый 
от голкипера угол ворот. 

Так в конце второго периода гости 
повели в счете в поединке, который 
вполне мог во многом определить 
судьбу серебряных медалей российс
кого чемпионата. Но чувствовалось, 
что для победы одного гола им не хва
тит: не могли магнитогорцы в этот ве
чер покинуть площадку, не забросив 
ни единой шайбы... 

В январе в домашнем матче с толь-
яттинской «Ладой» «Металлург» тоже 
проигрывал после второго периода — 
0:1. Но в третьем за дело взялся са
мый результативный защитник чемпи
оната Антипин. Дважды он бросал тог
да по воротам тольяттинцев в заклю
чительные 20 минут. И дважды шайба 
после его мощных «выстрелов» влете
ла в ворота... 

Несекретное оружие «Металлурга» 
сработало и на сей раз. На 44-й мину
те, когда у ярославцев был удален Пан
ков, пятерка Разина грамотно разыг
рала «лишнего» и вывела-таки на бро
сок своего защитника-снайпера. Итог: 
«выстрел» от синей линии, 15-й гол Ан
типина (и 33-я голевая передача Рази
на) в чемпионате, ничья в матче —1:1. 

Но на большее ни Антипин, ни его 
партнеры, подуставшие к концу Встре
чи, оказались не способны. А ярослав-
цы в последние минуты инициативу в 
свои руки взяли довольно прочно и не 
раз заставили тревожно замереть зал. 
Порой лишь голкипер Тортунов спасал 
хозяев, уверенно отражая все, что 
летело в створ ворот... 

Так уж складываются взаимоотно
шения «Металлурга» и «Торпедо», что 
в очных играх ни одна из команд не 
может добиться перевеса. Два года 
назад, например, в Ярославле победи
ло «Торпедо» — 5:3, а в Магнитогорс
ке — с тем же счетом «Металлург». 
Год назад в Магнитке успех сопут
ствовал магнитюгорцам — 3:1, а в 
Ярославле — с аналогичным резуль
татом торпедовцам. Не изменили сло
жившейся традиции обе команды и в 
нынешнем чемпионате. В конце янва
ря они сыграли между собой вничью в 
Ярославле — 1:1, и вот теперь скопи
ровали этот результат в личном по
единке в Магнитогорске. В общем, 
главные претенденты на российское 
хоккейное «серебро» разошлись ми
ром и очный спор плавно перевели в 
заочный, так и не выяснив, чьи аргу
менты на второе место весомее. 

— Хорошая получилась сегодня 
игра, —сказал на пресс-конференции 
главный тренер «Торпедо» Петр Во
робьев. — Все было на очень высоком 
уровне и с той, и с другой стороны. И 
ничейный результат вполне справед
лив. Хотя голевых моментов мы созда
ли немного больше хозяев... 

«Металлург» благодаря лучшей, чем 
у ярославцев, разности шайб вторую 
строчку в таблице пока сохранил за 
собой. Но последние две встречи он 
проведет на выезде, в то время как 
имеющее одинаковое с магнитогорца-
ми количество очков «Торпедо», (у-обе-
их команд по 68 очков) и наступающая 
на пятки «Лада» (67 очков) сыграют 
дома... 

В. РЫБАЧЕНКО. трибун «Металлургу» не помогла. Его 
P. S. На этой неделе «Металлург» проведет заключительные матчи чемпионата 

страны на выезде. Но наш Дворец спорта имени Ромазана снова будет жить хок
кеем. С 24 по 29 марта на его ледовой арене пройдет финал первенства России 
среди юношей 1983 года рождения, в котором примут участие восемь сильнейших 
команд-победительниц зональных турниров. Спонсор финала —фирма «Соса-Cola». 
Начало матчей в 10.00, 12.30, 15.00 и 17.45 (свободный от игр день — 27 марта). 
Вход свободный! 
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Нас приглашают 
в «Союз пыжик 
Вереду вечером, 
18 марта, жена вручила 
мне элегантные 
конверты. Меня и моего 
сына, держателей 
мелких пакетов акций 
ОАО «ММК», приглашали 
взять паспорт и «прийти» 
в город-Герой, столицу 
нашей родины Москву на 
внеочередное общее 
собрание акционеров 
ОАО «ММК» 14 апреля, 
чтобы избрать нового 
генерального директора 
общества и Совет 
директоров. 

Альтернативу предложили та
кую: не можете «прийти» в Москву 
— тогда, если считаете нужным, 
можете заполнить прилагаемые 
бюллетени и представить их «в 
счетную комиссию не позднее 12 
апреля 1998 года по адресу: Челя
бинск, пр. Победы, 160, 2 этаж, 
комн. 240». 

Через день я выехал по этому 
адресу, поскольку у меня возник
ли вопросы. К тому же там обеща
ли ознакомить с материалами, под
готовленными для внеочередного 
собрания. 

В редакции мне оформили коман
дировку, поскольку свой шкурный 
интерес без труда удалось при
крыть общественным. Дело в том, 
что держателей мелких пакетов 
акций именно в Магнитогорске 
много. Среди них немало пенсио
неров. Заняться им, как известно, 
нечем, а тут они получили конвер
ты с бюллетенями и приглашение 
на собрание. Появились вопросы, 
и возникло занятие — искать на 
них ответы. Один из акционеров 
— Николай Васильевич Кузенко, 
бывший оператор стана N8 300-1 
сортопрокатного цеха — пришел в 

редакцию с вопросами. Чтобы от
ветить на часть из них, надо было 
ехать в Челябинск. 

Прежде чем дать отчет о поезд
ке, сообщу, какие вопросы задал в 
редакции Н. В. Кузенко. 

— Что делать с этими бумажка
ми? Я шел с ними, а меня сосед 
Федя Клоков — он у нас в сортоп
рокатном на мостовых кранах ра
ботал — спрашивает: «Ты за день
гами? Я тоже такой конверт полу
чил». Но нам не деньги предлага
ют, а проголосовать и выслать бюл
летени. За почту, выходит, мне пла
тить? Из каких денег? С нашей пен
сии не разбежишься... 

Мы объяснили: хотите голосовать 
— ради Бога! Заполняйте бюлле
тени и отправляйте их в Челябинск. 
Заказным письмом. Платить — из 
ваших денег. Не хотите — не надо. 

— А за кого тут голосовать? Ну, 
Носова-младшего видал, слушал по 
телевизору. Шарипов, что работал 
в девятом прокатном, говорят, пря
чется где-то. А остальных я не 
знаю... 

Об остальных не только Н. В. Ку
зенко не знает. Кто эти люди, кан
дидаты в состав Совета директо
ров ОАО «ММК», которых нам 
предлагают для процветания нас, 
любимых, и нашей родимой Магнит-1 

ки? Каковы их намерения? И что 
содержится в материалах к собра
нию, предлагаемых нашему внима
нию? 

Прилагаю отчет о командировке. 
«20 марта т. г. прибыл в г. Челя

бинск. Докладываю: по проспекту 
Победы, 160, на втором этаже в ка
бинете № 240 представителей ОАО 
«ММК» нет. В кабинете N ! 240 есть 
три женщины и один молодой муж
чина. Все они вежливо сообщили: 
«Мы являемся бухгалтерами кафе 
«ЯОВин-ВОВин». Кроме вас здесь 
уже были посетители с вопросами 
о комбинате в Магнитке, но нам от
ветить нечего». 

При входе в фойе второго этажа 
конторы около поста молодцевато
го охранника в форме и около ка
бинета N8 240 приклеены объявле
ния с таким текстом: «Уважаемые 
акционеры ОАО «ММК»! С матери
алами к внеочередному собранию 
акционеров можно ознакомиться в 
кабинете 240 с 7 апреля 1998 
года». 

В бюллетенях по поводу внеоче
редного собрания, присланных ак
ционерам ОАО «ММК», ничего не 
сказано о том,что с материалами к 
собранию можно начать знаком
ство только с 7 апреля т. г. 

О том, что мое командировочное 
удостоверение отмечено в редак
ции газеты «Челябинский рабо
чий», ее редактор Б. Н. Киршин 
мною лично поставлен в извест
ность». 

Словом, командировка в Челя
бинск ответов на мои и акционера 
Н. В. Кузенко вопросы не дала. 
Хуже того — породила новые. Ну, 
например, такой. Я, настырный ак
ционер, прибыв 7.04.98 г. в Челя
бинск, знакомлюсь с материалами 
предстоящей конференции. Воз
вращаюсь домой, заполняю бюл
летени, отправляю их заказным 
письмом в бухгалтерию кафе 
«ЯОВин-ВОВин». Поступят они в 
счетную комиссию до 12 апреля, 
как просят учредители собрания, 
или нет? Далее: сколько элегант
ных конвертов с бюллетенями и, что 
немаловажно, за чей счет отпра
вили нашим акционерам? Ответ
ственные работники Челябинского 
главпочтамта сообщили: за каждое 
заказное отправление акционерам 
ММК почтамт взял 1 рубль, а сколь
ко таковых — спросите у заказчи
ка по телефону 35-54-62. 

В разосланных бюллетенях пя
тый вопрос повестки дня внеоче
редного собрания акционеров как 
раз и предлагает нам ответить: от
нести расходы по проведению на

шего форума «за счет средств Об
щества» или нет? Можно «воздер
жаться». Но расходы уже налицо: 
бланки отпечатаны, конверты закле
ены, Челябинский главпочтамт свое 
взял. Ну проголосуем мы: не хотим, 
мол, платить за счет средств Обще
ства, то есть из своего кармана. А 
платить надо. Что, инициаторы со
брания раскошелятся? 

...С детства из «Записок о Шер
локе Холмсе» запал мне в память 
рассказ о «Союзе рыжих». Напом
ню содержание: два инициативных 
джентльмена опубликовали в газе
те объявление о том, что некий 
«Союз рыжих» дает одному из кан
дидатов блатную работенку за при
личные башли. Если верить Конану 
Дойлю, в Англии халявщиков тоже 
много: целых две улицы лондонско
го Сити были забиты рыжими, желав
шими занять вакансию..Но на халяв-
ное место прошел только владелец 
мелкой ссудной кассы, расположен
ной рядом с банком. Пока он по ут
рам переписывал «Британскую эн
циклопедию», жулики делали под
коп от его дома к хранилищу денег. 
Шерлок Холмс разгадал время, ког
да аферисты придут за монетами, 
прочитав объявление на их фиктив
ной конторе о роспуске «Союза ры
жих». 

Посещение кабинета №-240 по 
проспекту Победы, 160 напоминает 
ситуацию с «Союзом рыжих». Был1' 
объявления в прессе. Есть заказнь! 
письма, которые мы же и оплатим:-

Есть приглашения'в Челябинск — 
ознакомиться с документами и в 
Москву — поучаствовать в работе 
внеочередного собрания акционе
ров. Есть адрес конторы. И есть кон
тора по этому адресу. Только дру
гая. 

Так и хочется сказать: «Дурют 
нашего брата. Зовут в «Союз ры
жих». Но — за наши же кровные». 

В. КАГАНИС. 

Без меня меня женили 
В доперестроечный период 
подавляющая часть населения 
страны и представления не имела о 
каких-либо акциях, векселях и 
прочих ценных бумагах. Работали 
себе без оглядки за твердую и 
регулярную зарплату. 

Но вот ринулись в так называемый рынок. И 
пошло-поехало! Началось с ваучеров. А чем за
кончится — пока неизвестно. Рядовой труженик 
одной ногой все еще стоит в прошлом, а другую 
едва только занес, да не знает, куда поставить. 
Как бы не вляпаться во что-нибудь. Зато «новые» 
русские и прохиндеи всех пошибов и мастей обе
ими ногами влезли в мутный поток делячества и 
ловкачества, который рынком пока никак не на
зовешь. Темные манипуляции с ценными бума
гами, векселями и акциями приняли просто об
вальный характер. Уследить за всем этим мрач
ным процессом практически невозможно. Рвут со 

всех сторон нашу страну на части. Несут охап
ками, мешками, вагонами, составами... Царят 
произвол, беспредел, вседозволенность и во
пиющая безнаказанность. 

Вот и недавний скандал вокруг акций комби
ната в «Магнитогорской стали» прямо-таки шан
дарахнул всех нас по головам. Втихаря и заку
лисно распорядились акционерным фондом. 
Это же надо так бессовестно и своекорыстно 
провернуть такую аферу! Если господин Шари
пов и иже с ним считают себя абсолютно пра
выми, то зачем же ему скрываться от акционе
ров? Зачем доводить до уголовщины, до арес
та? Возьми да убеди всех в своей правоте. Най
ди самые веские доводы и аргументы, расставь 
точки над «i». 

Я — почетный пенсионер, нахожусь на зас
луженном отдыхе. 42 года отдал родному ком
бинату. И просто до слез обидно, когда начи
нается сомнительная возня вокруг твоей соб
ственности. Ведь каждый акционер глубоко за
интересован в том, чтобы производство улуч

шалось, выходило на новый, мировой уровень. От 
этого все наше богатство, хорошие дивиденды 
с акций, благополучие не только работников ком
бината, но и всех горожан. А здесь одним ма
хом перечеркиваются солидные инвестиции, на
правленные на кардинальное развитие произ
водства. Ни с того, ни с сего вдруг впали в какие-
то беспросветные тяжбы, которым пока не видно 
конца. Это ли не страшный вред нашему общему 
делу. Ну как после этого можно смотреть лю
дям в глаза? Беспардонная ложь, беспредель
ная корысть! Производство упало, зато «могу
чая кучка» на коне... 

Если бы не поведение скрывшегося господи
на Шарипова, то еще можно было бы в спорах 
поискать истину. Теперь остается думать одно: 
все содеянное — темная махинация, авантюра, 
афера. Если я не прав, то объясните мне, нера
зумному, что'сей наворот был вызван производ
ственной и экономической необходимостью. 
Обясните мне, с какой стати мои акции влились 
в чей-то огромный личный пакет? С какой стати 
на мою шею сел еще один новоявленный милли
ардер? Да не один, а несколько! 

I П. ВОСТРИ к о в , 
почетный пенсионер, ветеран труда. 

В СЕМЬЕ ЕЛИНОИ 
В городе завершилась 
эстафета праздников 
национальных культур, 
обычаев и традиций, начатая 
в ноябре прошлого года 
муниципальным учреждением 
((Дом башкирского 
искусства». Последние 
два проведены буквально 
с недельным разрывом 
татарским культурным 
центром и городским 
еврейским обществом. 

7 марта принимал гостей татарский 
культурный центр. Радушные хозяева 
усадили приглашенных за стол, подроб
но рассказали о национальных обычаях, 
традициях и татарской кухне, которую 
тут же и продемонстрировали. Вкус тук-
маса (супа-лапши) может о многом ска
зать гостю:* о состоятельности хозяев, о 
мастерстве и рачительности хозяйки, 
даже об ее отношении к гостям. И суп 
был отменный, и мясо таяло во рту, и бя-
лиш пришелся по вкусу, и торт чак-чак с 
медовым ароматом сделал душистый чай ней истории стал! 
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Эстафета завершилась. 
Эстафета продолжится 

божественным угощением. А еще уго
щали гостей татарскими песнями и 
танцами, в исполнении которых с удо
вольствием принимали участие и при
глашенные. И даже без спиртного, 
поскольку мусульманская религия 
строго воспрещает его потребление. 

На еврейском празднике «пурим», 
наоборот, полагается напиться, что 
называется, до упора. Но это, конеч
но, исключительный обычай, а на 
празднике, состоявшемся 15 марта во 
дворце культуры им. Мамина-Сибиря
ка, были все веселы, но не было ни 
одного захмелевшего. 

Оказывается, «пуриму» уже более 
двух тысяч лет. Активисты еврейско
го общества разыграли на сцене двор
ца спектакль, рассказавший, откуда 
«есть пошел» праздник счастливого 
освобождения евреев из персидско
го пленения. И это воскрешение древ
ней истории стало откровением для 

многих евреев, пришедших во дворец. 
Что уж говорить обо всех остальных! 

И вообще, что мы знаем о евреях? 
Что живут они почему-то расселен
ными по всему миру. Что способны и 
трудолюбивы. Что дружны и едины в 
стремлении сохранить нацию, куль
туру, язык, обычаи. Это стремление 
ярко проявилось и на «пуриме»; на
роду собралось чуть не полный зри
тельный зал. И что примечательно, 
— было много детей и подростков. 
Они с удовольствием участвовали в 
различных играх и конкурсах. И еще 
примечательно, что впервые интере
сы по организации праздника пере
шагнули рубежи города. Все преды
дущие национальные праздники го
товились силами активистов культур
ных центров при спонсорской под
держке предприятий, организаций и 
деловых людей Магнитки. Подготов
ку «пурима» спонсировало, кроме ме

стных сил, и посольство государства 
Израиль в Москве. А иудейская рели
гиозная организация приготовила 
детям подарки. 

Особенностей еврейской нацио
нальной кухни гости праздника, к со
жалению, на столах не нашли. Но на
циональных яств, наверно, и невоз
можно было предложить при столь ог
ромном стечении гостей. А им важно 
было уже то, что они собрались вмес
те, почувствовали атмосферу един
ства, смогли послушать и попеть нео
быкновенно мелодичные еврейские 
песни. 

Эстафета национальных праздни
ков, можно считать, пока заверши
лась. На зеленом поле вымпела, пе
редаваемого по эстафете, слово 
«дружба» начертано на пяти языках. 
Говорю «пока», поскольку есть на
дежда, что добрая эстафета будет 
подхвачена и продолжена. Потому 
что в тот же день, 15 марта, состоя
лись организационные собрания по 
созданию в городе украинского и 
азербайджанского обществ культуры. 
А в городе нашем проживают в мире 
и согласии представители 92 нацио
нальностей и народностей. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

РОССИЯ ПЕРЕХОДИТ 
НА ЛЕТНЕЕ ВРЕМЯ 

В соответствий с поряд
ком исчисления времени, 
определенным Правитель
ством Российской Федера
ции, на период с 29 марта 
по 25 октября 1998 года в 
стране устанавливается 
«летнее» время. . 

В связи с этим стрелки ча
сов на всей территории Рос
сийской Федерации в 2 часа 
29 марта 1998 года перево
дятся на 1 час вперед, со
общила Межведомственная 
комиссия по времени и эталон
ным частотам при Госстандар
те России. 



опыт Возродим совет мастеров? 
Много лет на комбинате 
работал совет мастеров. 
Мы попросили инженера 
по подготовке инженерно-
технических работников 
ЦПК«Персонал» 
Т. ЩЕРБАКОВУ, 
в свое время входившую 
в его состав, поделиться 
воспоминаниями. 

— Совет мастеров комбината оказывал 
помощь представителям этого руководяще
го звена, заботился об их продвижении по 
службе, отдыхе... 

На нашем предприятии он работал долго 
и прекратил деятельность в начале 90-х 
годов. Последним председателем был Ге
рой Социалистического Труда сталепла
вильщик М. Сорокин. Каждый из председа
телей ориентировал деятельность совета на 
то, что считал наиболее важным. В каждом 
подразделении ММК был свой совет мас
теров: в горно-обогатительном производ
стве, управлениях главного механика, энер
гетика, на коксохиме, в прокатном и стале
плавильном производствах — обязанности 

МЫСЛИ ПО ПОВОйУ... 

Андрей ЧЕРЯП-
КИН, слесарь-
ремонтник, 
кандидат на 
д о л ж н о с т ь 
и.о. мастера 
участка гидро
оборудования: 

— Готов ли к 
должности масте
ра, выяснится в про
цессе работы. По
нимаю, как велика 
ответственность, 
как много проблем. 

Главная — обеспечить надежность работы 
оборудования, уменьшить простои агрегатов 
по нашей вине. Гидравлику надо совершен
ствовать и развивать. Людей, с которыми 
предстоит работать, знаю почти год — хо
рошие работящие люди. Надеюсь, сумею на
ладить с коллективом контакт. Это моя пер
вая ступенька на служебной лестнице, и хо
телось бы, чтобы она не стала пределом. 
Двое моих однокурсников уже «мастерят», 
есть и исполняющие обязанности мастеров. 
О своем выборе еще никто не пожалел. Буду 
стараться и я. 

Андрей ШАКУ
РОВ, Й;0.; 
мастера элект
риков РОФ: 

— Уже приходи
лось исполнять 
обязанности стар
шего мастера. Дол
жен признаться: 
представление о 
работе мастера 
было совсем иным. 
Мастер — это, в 
первую очередь, 
ведущий специа
лист на своем уча

стке, его мозговой центр. А на деле оказа
лось, что это просто заваленный бумажной ра
ботой канцелярский бюрократ. Под рукой 25 
журналов. Бесконечно приходят проверяю
щие, но проверяют не работу, а эти самые жур
налы, правильность заполнения разных бума
жек. А хотелось бы видеть свою работу твор
ческой. Чтобы мастер мог работать, а не за
ниматься бумаготворчеством. Сделать надо 
многое: снабжение плохое, не хватает резер
вного оборудования, нужно решать множество 
технических вопросов, организовывать людей 
на выполнение производственных задач... 

Тимофей ГУРКО, 
бригадир 
тарной мастерс
кой ЛПЦ №5: 

— Готовлюсь 
стать мастером л ^ 
солильного участ
ка, в обязанности 
которого входит 
организация ра
бот. Отсюда и от
ветственность за 
правильное их вы

полнение и обеспечение рабочих материала
ми. Одна из проблем — устаревшее обору
дование. Здесь много ручного труда, и пото 
му высок травматизм. Низка зарплата. Хоте
лось бы многое усовершенствовать. Думаю, 
что наберу опыт и в отношениях с людьми. У 
меня есть хорошие наставники: исполняющий 
обязанности мастера Александр Георгиевич 
Хохуля, начальник участка Кузьмин. Готов 
вникать в проблемы рабочих и по возможно 
сти решать их с вышестоящим начальством. 

в них были четко распределены. К приме
ру, был ответственный за технику безопас
ности , рацпредложения, за воспитатель
ную, организационную работу. И каждый 
цех имел своего представителя в составе 
совета передела, он-то и руководил сове
том мастеров у себя в цехе. 

Совет мастеров проводил «круглые сто
лы», где в неформальной обстановке млад
шие командиры производства встречались 
с руководстом комбината. Подбирали тему, 
наиболее актуальную для данного време

ни, например, по вопросам экономики, пра
ва. Потому желанными гостями у мастеров 
были заместитель генерального директора 
комбината по экономике Ю. В. Левин и на
чальник правового отдела комбината А. А. 
Рудченко. Во время такого ббщения стира
лись должностные грани... Мы просили, что
бы участники «круглых столов» несли ин
формацию в свои коллективы. Интересно 
проходили и ежегодные конференции, где 
оценивали работу комбинатского совета 
мастеров... 

ОТ РЕДАКЦИИ. 
В центре подготовки кадров «Персонал» сегодня действует программа «Ос

новы управления производством», которая просвещает мастеров в области 
экономики, психологии управления... Здесь командиры производства закреп
ляют знания по технике безопасности, трудовому законодательству... Груп-
пы обучения мастеров «Персонал» комплектует по мере надобности. Словом, 
забота о мрстерах на нашем предприятии есть. Но, к сожалению, ныне у мас
теров на комбинате нет достаточных прав, чтобы поднять свой статус. С 
ними, как правило, руководители не советуются о перемещении подчиненных, 
о поощрении или наказании работников, присвоении им разрядов, выделении 
путевок, хотя это немаловажно для работы мастеров. Коодинационным ор
ганом в работе младших командиров производства, учитывающим все ее на
правления, мог бы стать возрожденный совет мастеров. Может, стоит об 
этом подумать? 

«Надо выковать терпение, 
Чтобы выковать металл...» 

Наверное, правомерно эти поэтические строки магнитогорского по
эта Александра Павлова отнести к металлургам особой закваски — 
мастерам производства. Действительно, сколько нужно профессио
нализма, терпения и мужества, чтобы взвалить на себя ответствен
ность за людей, за дело. Во все времена самым опытным, мудрым твор
цам присваивалось в народе звание «Мастер». 

Сегодняшняя страница — первая попытка возродить разговор о ма
стерах производства, их проблемах, заботах и надеждах. 

СОВЕТУЕТ ПСИХОЛОГ 

«Мастерить» — 
не лыком шить 
Допустим, вас впервые 
назначили на должность 
мастера, а достаточного опыта 
организаторской деятельности 
на производстве еще нет. 
Допустим также, что 
порученное дело вы знаете 
лишь в общих чертах и больше 
теоретически, чем практически. 
И уж совсем 
не представляете типичных 
ошибок в работе с людьми. 

Прежде всего познакомьтесь с людьми, с 
которыми предстоит работать. Затем изу
чите состояние производства , оснащен
ность рабочих мест, организацию труда. 
Знакомьтесь не спеша, побеседуйте инди
видуально с каждым и не торопитесь с об
щим собранием коллектива. А вот с руково
дителями всех служб цеха лучше познако
миться без промедления. 

Итак, в ситуации сориентировались, те
перь самое время наметить план действий 
для «вхождения» в новую должность. По
верьте, это дело не одного дня и даже ме
сяца. Чтобы почувствовать себя уверенно в 
различных ситуациях, необходимо приобре
сти опыт. Следует овладеть психологичес
кой ситуацией не. только на своем участке, 
но и в цехе. Главное — не спешить, действо
вать осмотрительно, прислушиваясь к сове
там старших и опытных рабочих, руководи
телей служб цеха. 

Безусловно, успех придет с опытом. Но 
некоторых ошибок все-таки стремитесь из
бегать. Например, если вас назначили мас
тером того же участка, где вы прежде были 
рабочим, не нужно порывать сложившихся 
ранее дружеских отношений с товарищами: 
их наверняка это обидит. 

Не забывайте, что мастер по отношению 
к рабочим имеет не только права, но и обя
занности. Не теряйте чуткости к подчинен
ным. Психологическая адаптация в уже сло
жившемся коллективе с устоявшимися тра
дициями, нормами поведения порой быва
ет сложной. Следует прислушиваться к мне
нию коллектива, чаще обращаться к нефор

мальным лидерам и авторитетным рабочим. 
Вам придется уяснить основные принци

пы формирования коллектива: сначала тре
бования к коллективу предъявляете вы, а 
как только почувствуете поддержку своих 
инициатив со стороны коллег, бригадиров, 
неформальных лидеров, передайте часть 
своих прав им. 

Постарайтесь привлечь к себе тех из ра
бочих, кто вас понимает и готов бороться за 
честь коллектива. Попробуйте сформировать 
такой актив, который в дальнейшем начнет 
самостоятельно предъявлять бригаде спра-^ 
ведливые требования дисциплинарного й* 
нравственного характера. В этом случае тре
бования, идущие от мастера, не будут вос
приниматься как «навязанные». Возможно, 
вам придется испытать и некоторые непри
ятные эмоции, связанные с возникающими 
осложнениями психологического климата 
коллектива. Но будьте последовательны и 
терпеливы. А встав во главе сложившегося 
коллектива, будьте осторожны в своих дей
ствиях. Обдумайте каждый свой шаг, чтобы 
не совершить поступка, который сразу про
тивопоставит вас людям. 

Всегда начинайте с дружеского, довери
тельного отношения к рабочим, с изучения 
их сильных и слабых сторон. А главное — 
будьте честны, не старайтесь прятаться за 
чужую спину, оправдывать свои грехи в ра
боте ошибками других, смело признавайте 
свои просчеты. 

Если вы чувствуете неприязнь к некото
рым рабочим, старайтесь ее не показывать. 
Ваше первоначальное мнение может ока
заться ошибочным и, возможно, изменится. 
Неприязнь — следствие непонимания друг 
друга, а не результат чьего-то плохого ха
рактера. Старайтесь как можно больше уз
нать о своих подчиненных, об их семейном 
положении, об интересах, увлечениях. Это 
поможет вам лучше контактировать с ними. 

И еще. Прежде чем принять предложение 
администрации занять должность мастера, 
трезво оцените свои возможности и орга
низаторские способности. Помните, психо
логически труднее пережить освобождение 
от должности, чем вовремя отказаться от 
нее. 

А. АБДУЛИН, 
психолог ЗАО «РМК», кандидат наук. 

Выпуск подготовили Т. ТРУШНИКОВА и Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Радик НИКОНО-
РОВ, подготови
тель составов 
цеха эксплуата
ции ЖДТ: 

— Предложили 
поработать диспет
чером первого рай
она станции «Сор
тировочная». Пост 
на железной доро
ге ответственный. 
Ж е л е з н о д о р о ж 
ная станция — это 

и поставка сырья, и подача вагонов под заг
рузку готовой продукции... И наша задача -
качественно и своевременно обслуживать 
производство. Убежден, что каждый должен 
быть на своем месте. Даже человек, имею
щий высшее образование, не всегда нахо
дит себе применение. Имею перед собой и 
другой образец. Старший диспетчер Алек
сандр Петрович Желтухов в цехе — старо
жил. Хотелось бы позаимствовать у него, уме
ние корректно и объективно относиться к под
чиненным. Производство держится в конеч
ном счете на плечах рабочих. Чем они квали
фицированнее, тем отлаженнее работа. А роль 
руководителя как раз и заключается в том, 
чтобы рабочий-специалист в полной мере про
являл свою квалификацию в нужном направ
лении. 

Александр 
ПОДГОРНОВ, 
мастер по 
ремонту автомо
билей БелАЗ 
рудника: 

— Беспокоит 
низкая заработная 
плата. Слесарь по 
ремонту автомоби
лей получает в 
среднем около 
миллиона. Отсюда 
и проблемы с хоро

шими кадрами, с дисциплиной. Руководители 
устали повторять возмущенным подчинен
ным: «Есть место лучше? Уходи». И ведь ухо
дят. Но мы же квалифицированные кадры 
теряем! В прошлом году-из 50 двадцать че
ловек уволились. Пришлось набирать нович
ков. Вторая проблема: нехватка денег на зап
части. Подчас приходится не ремонтировать, 
а латать и кроить из старого. Сегодня из 
имеющихся на руднике 70 БелАЗов в смену 
выходит лишь 30. Чтобы поддерживать ра
бочий парк в нормальном состоянии, прихо
дится прилагать большие усилия. Тут сам Бог 
велел мастеру быть и прирожденным психо
логом, и отцом родным. Разве'можно пройти 
мимо того факта, что люди вместо того, что
бы полноценно питаться в столовой, вынуж
дены «перехватывать» принесенные из дома 
куски? Заработки большинства рудничан не 
могут угнаться за столовскими ценами. 

• Николай 
ИЗЕРГИН, 
главный 
механик 
Бускульского 
карьероуправ-
ления: 

— Моя задача 
— следить, чтобы 
вся техника была 
на ходу, а у людей 
было хорошее на
строение. Про
блем всегда с из
бытком, поскольку 
не хватает запчас

тей к машинам: шагающим и роторным экска
ваторам, перегружателям, бульдозерам... 
Сам карьер — в Казахстане, возникают за
морочки, связанные с пересечением границ. 
Коллектив Бускульского карьера небольшой 
— 330 человек. Все в одном месте. Мне, как 
главному механику, приходится взаимодей
ствовать не только с механослужбой, но и со 
всеми специалистами. И, естественно, сле
дить за состоянием дел в тракторном, меха
ническом, горном цехах, гараже, цехе по
грузки, депо. Коллектив сейчас обновился: 
часть опытных специалистов ушла на пен
сию, а молодежь необходимо обучать. 

Василий 
ТОКАРЕВ, 
сменный мастер 
цеха подготов
ки конвертер
ных огнеупоров: 

— Главное в ра
боте мастера — 
дисциплина. Каков 
мастер — такова и 
бригада. На ММК 
дисциплина намно
го выше, чем на 
Волгоградском ме-
таллургическом, 

где я раньше работал. Здесь люди держатся 
за место. С людьми работаю индивидуаль 
но: некоторым особого внимания уделять 
не надо, они по натуре более дисциплини
рованные, работящие, Стараюсь больше 
общаться с теми, кто грешит ленцой. Но кон
троль веду ненавязчивый: стремлюсь объяс
нить так, чтобы не обидеть. Мастер — это 
своеобразный буфер между руководителя 
ми и рабочими. Надо быть дипломатом, уметь 
лавировать, быть слугой двух господ, обес 
печивать деловые отношения. 
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надежды нашей 
Далеко не п р о с т о й б ы л а п р о ш е д ш а я ф у т б о л ь 

ная зима. Внешне э т а л ю б и м а я н а р о д о м и г р а не 
ушла в с п я ч к у . Ж а р к и е б а т а л и и п р о х о д и л и на 
з а с н е ж е н н ы х полях . Более 350 с п о р т с м е н о в о т 
15 д о 45 л е т по субботам и в о с к р е с е н ь я м и г р а л и 
в т у р н и р е « С н е ж н ы й м я ч » . Но э т о б ы л массо
в ы й ф у т б о л , л ю б и т е л ь с к и й . 

Большую тревогу вызывал футбол профессиональ
ный. Напомню: сезон 1997 года участниками второй 
и третьей лиг закончили две команды города — «Маг
нитка» и «Метизник». «Магнитка» (гл. тренер В. Н. 
Соколовский) закончила сезон неудовлетворитель
но, заняв 17-е место в таблице среди 21 участника 
зоны «Центр» второй лиги, а «Метизник» (гл. тренер 
A. В. Кукушкин) — 4-е место из 18 участников тре
тьей лиги. 

Выступление «Метизника» на протяжении пяти лет 
вызывало только положительные эмоции. О «Магнит
ке» такого не скажешь: показатели команды год от 
года ухудшались (11, 13, 15, 17-е места в турнирной 
таблице). 

На 1998 год Профессиональная футбольная лига 
решила реформировать российский футбол. Все уча
стники чемпионата страны разделены на три диви
зиона: высший, первый и второй. «Магнитка» вклю
чена во второй, наиболее массовый. А «Метизник» 
лишился статуса профессиональной команды. 

Весь январь комитет по физкультуре, спорту и ту
ризму городской администрации и президент ФК 
«Магнитка» решали вопрос о будущем главной коман
ды города. Решение было мудрым: из двух команд 
создать одну (с двойным названием « Метал лург-
Метизник»), предложив пост главного тренера А. В. 
Кукушкину. 2 февраля президент ФК «Магнитка» 
Н. С. Куклинов и председатель комитета по физкуль
туре, спорту и туризму Л. Я. Одер представили ко
манде нового главного тренера. 

45-летний Александр Васильевич Кукушкин — ко
ренной магнитогорец, один из немногих в городе ма
стеров спорта по футболу. В свое время он прошел 
путь от игрока до тренера «Металлурга» (помогал в 
80-х годах главному тренеру А. Н. Козлову), а затем 
— до главного тренера «Метизника». Высокоэруди
рованный специалист с высшим образованием, при
рожденный воспитатель, общительный и отзывчивый. 

С чего же начал новый главный тренер? Собран
ных в одну команду игроков оказалось очень много 
— 42. Поэтому пришлось отказаться от услуг ряда 
приезжих футболистов, желавших продлить контракт 
с «Магниткой» (теперь — «Металлургом-Метизни-
ком»), но выставивших высокие требования по мате
риальному обеспечению: В. Орлова, В. Евсеева, 
B. Копоца. Остались в команде в основном местные 
игроки, возвратились вратарь Ю. Стежка (из Курга
на) и полузащитник С. Филонов (из Казани). 

Вначале пришлось заняться «физикой». Был орга
низован и проведен недельный сбор в Абзакове. 
Затем игроки включились в зимний городской тур

нир . 
, Но отбор футболистов в команду должен был про

водиться на твердом грунте, в играх с соперниками 
равного или более высокого класса. 

Местом двухнедельного учебно-тренировочного 
сбора (с 28 февраля по 14 марта) был выбран Таш
кент. О том, как прошел этот сбор, рассказал глав
ный тренер А. В. Кукушкин. 

— Из Челябинска лайнер за 2,5 часа доставил нас 
в столицу Узбекистана. Разместились в местечке. 
Кибрай, базе национальной сборной страны. Там име
ется стадион на 10 тысяч мест, кроме него - 3 фут
больных поля (одно из них — только для «Пахтако-
ра»), теннисные корты с резиновым покрытием и кры
тый футбольный манеж. Условия способствовали пло
дотворной работе. 

Тренировались по два-три раза ежедневно, без вы
ходных. Провели 37 занятий. Погодные условия были • 
разными. В первую неделю — снег, грязь. Во вто
рую — установилась сухая погода, и удалось поиг
рать на хороших полях. 

Спарринг-партнеров было в избытке. Поэтому мы 
отбирали таких, у которых можно поучиться. 

На сбор отправились 24 игрока — по 12 из «Маг
нитки» и «Метизника». 

Первый состав сыграл шесть игр: с базовой коман
дой сборной Казахстана «Кайсар» (Кзыл-Орда) — 
0:0, с узбекскими командами высшей лиги «Трактор» 
(Ташкент) — 3:0 (мячи забили В. Куликов, С. Черка
сов, С. Филонов) и «Насаф» (Карши) — 1:0 (А. Звез-
дин), с российскими командами второго дивизиона 
«Сибиряк» (Братск) — 3 : 0 (И. Велиев, М. Иргалин, 
C. Черкасов), «Динамо» (Омск) — 0 : 1 и «Металлург-
ЗАПСИБ» (Новокузнецк) — 11:0 (С. Черкасов). 

Второй состав провел 5 игр. Выиграл у вторых со
ставов «Кайсара» —1 :0 (О. Тимошенко) и 2:0 (А. Ма-
мадалиев, Е. Прокопьев), «Трактора» — 2 : 0 (Е. Про-
копьев-2) и ташкентского ЦСКА — 4 : 0 (Д. Полуэктов, 
р . Тимошенко, С. Леонтьев, автогол); проиграл пер
вому составу «Сибиряка» — 2:3 (Р. Хайрутдинов, 
К. Богдановский). 

По результатам сбора удалось обозначить игро
вой состав «Магнитки»: Стежка, Афанасьев, Хайрут
динов, Иргалин, Куликов, Ноздрачев, Филонов, Сви
ридов, Велиев, Звездин, Черкасов, Малявкин. 

Зона «Урал» второго дивизиона, куда включен 
«Металлург-Метизник», состоит из 18 команд. Поми
мо нас в ней будут выступать «Уралмаш» (Екатерин
бург), «Амкар» (Пермь), «Энергия» (Чайковский), 
«Носта» (Новотроицк), «УралАз» (Миасс),'«Самотлор 
XXI» (Нижневартовск), «Содовик» (Стерлитамак), 
«Сибирь» (Курган), «Зенит» (Ижевск), «Иртыш» (То
больск), «Динамо» (Пермь), «Зенит» (Челябинск), 
«Нефтяник» (Похвистнево), «Уралец» (Нижний Тагил), 
«Динамо» (Омск), «Газовик» (Оренбург), «Трубник» 
(Каменск-Уральский). 

Стартовые игры «Металлург-Метизник» проведет 
в гостях: 22 апреля — в Кургане с «Сибирью», 25 
апреля — В Омске с «Динамо». На своем поле 2 мая 
принимаем «Амкар» (Пермь), второго призера про
шлогодней зоны «Центр» второй лиги, команду, у 
которой «Магнитка» ни разу не выигрывала. 

От себя добавлю: волков бояться — в лес не хо
дить. Будем надеяться на возрожденную команду, 
имеющую богатейшую историю и отмечающую в этом 
году 50-летие выступления в чемпионатах страны. 

ю. дыкин. 

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ, 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ОРГАНИЗАЦИЙ ГОРОДА! 

Электроремонтный цех 
ЗАО «Электроремонт» выполняет ремонты 

электродвигателей бытовой техники. Приемный пункт 
расположен в помещении электротехнического 

лицея №41 по адресу: ул. Казакова, 11. 

С П Р А В К И П О ТЕЛЕФОНУ 3 3 - 2 3 - 7 4 . 

Н А Р К О Д Е Л 
Рекомендуется при алкоголизме 
Согласия на прием не требуется 
«Мой муж дважды вшивачся - неудачно. По 
вашему совету я стала давать ему порошки 
«Наркодела» сама. втайне от него, 
добавляя в пищу. Прои/ел уже год с тех пор. 
как он «сам» бросил пить. » 

(Т.В., г.Саратов) 
А ВЫ пробовали 

«НАРКОДЕЛ»? 
ул.Суворова 129/2 

(ост.К.Маркса 115), 
здание бывшего детс. сада 

Пятница с 14-00 до 18-00, 
Суббота с 10-00 до 14-00 ВНИМАНИЕ I Предъявителю 

объявления скидка 5% 

ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРЕДЛАГАЕТ 

в районе 
нового м о с т а : 

• земельные 
участки под гаражи 
размером 3x6 м 
и 4x8 м; 
• гаражи 3x6 м 
в разной степени 
готовности. 

37-83-49 

Отделочные материалы из Европы. 

Квартира типовой планировки. (Ванная и кухня) 

Новые идеи для вашей квартиры. 
Душевые кабины и поддоны, смесители, сантехническая 
арматура, стеновые панели, паркет, столешницы, подвесные 
потолки, раздвижные двери, затирка для швов кафеля, 
монтажные профили, шпаклевка, краска, обои Rash , 
инструменты (кисти, валики). 

Розничная и оптовая продажа в с п е ц и а л и з и р о в а н н ы х отделах 
магазинов: "Огни Магнитки" , "Молодежная мода". 

ПОСТАВЛЯЕМ МАТЕРИАЛЫ НА ЗАКАЗ. ТЕЛ. 32-19-43 
Л ю с т р ы " П р е ц и о с а " в м а г а з и н е " С ч а с т ь е " . 

МЕНЯЮ 
2-комнатную кв-ру 35 кв. м. (телефон, все 

раздельно, кухня - 9 кв. м, 1 этаж, Ленинс
кий р-н, тихое место) на две 1-комнатные кв-
ры, кроме л/б и «Кольца». Тел . 31-78-48. 

2-комнатную квартиру. Тел . 34-07-66. 

ПРОДАМ " 
Диски УАЗ. Тел. 30-47-89 (после 18 часов). 
ВАЗ-21093 95 г. в., КПП-5, пробег 18 тысяч 

км в отличном состоянии. Тел. 33-02-79 (рабо
чий) , 31-63-50 (домашний). 

К весеннему с е з о н у п о п о л н и л с я а с с о р т и 
мент п а л ь т о и з в е л ю р о в а н н о г о д р а п а с ка
шемиром. Размеры и ц в е т а р а з н ы е . Обра
щ а й т е с ь на в е щ е в о й р ы н о к « Н а р о д н ы й » , 
р я д 27, место 29. 

Благоустроенный сад в «Локомотиве-1» у 
цеха покрытия. Тел. 34-18-61. 

Г а р а ж 3,5x2,5 в « М е т а л л у р г е - 8 » . Тел. 33-
30-35, с 10 д о 13 ( р а б о ч и й , Сергей) . 

УСЛУГИ 
Качественно выложу кафель. Тел. 34-06-59. 

СДАМ 
2-комнатную квартиру с телефоном. Тел. 33-

02-79 (рабочий), 31-63-50 (дом.). 

ЛИКВИДИРУЕТСЯ 
Кооператив «Колосок» ликвидируется. Пре

тензии по телефону 33-51-41.. 

Специализированный дом 
«ВЕТЕРАН» благотворительного 
фонда «Металлурги проводит 
неделю открытых дверей 
для одиноких 
пенсионеров-бывших 
работников ОАО «ММК» 
для ознакомления с условиями 
проживания в Доме. 

О д и н о к и м п е н с и о н е р а м , з а к л ю ч и в ш и м 
д о г о в о р с б л а г о т в о р и т е л ь н ы м ф о н д о м и 
п е р е д а в ш и м б е с п л а т н о в с о б с т в е н н о с т ь 

ф о н д а с в о ю о т д е л ь н у ю к в а р т и р у , 
п р е д о с т а в л я е т с я в с п е ц и а л и з и р о в а н н о м 
д о м е «ВЕТЕРАН» о д н о к о м н а т н а я к в а р т и р а 
о б щ е й п л о щ а д ь ю 36,5 кв. м е т р а . Плата за 

к в а р т и р у и к о м м у н а л ь н ы е у с л у г и 
п р о и з в о д и т с я за с ч е т ф о н д а . 

Каждая квартира оснащена селекторной связью 
с диспетчерским пунктом. На первом этаже дома 
расположен комплекс услуг для проживающих: ме
дицинский блок (процедурный и физиокабинет), пра
чечная, библиотека, комната отдыха, домовая часов
ня, проводольственный магазин. 

Нуждающимся в надомном обслуживании одино
ким пенсионерам предоставляются услуги социаль
ного работника фонда. 

Ж д е м вас по а д р е с у : 
п р о е з д С и р е н е в ы й , 16. 

Проезд а в т о б у с а м и № 2 1 , 24, 33 д о к о н е ч н о й 
о с т а н о в к и «Проезд С и р е н е в ы й » . 

ТЕЛЕФОНЫ: 30-81 -11, 30-12-97. 

УВАЖАЕМЫЕ 
ВЕТЕРАНЫ! 

В магазинах 
благотворительного 
фонда «Металлург» 
новое поступление 

товаров: 
* кондитерские изделия, 
крупы, фарофоровая 
посуда, трикотаж. 
«Ветеран-1» (пр . С и р е н е в ы й , 12) 
иВетеран-2» (пр . С и р е н е в ы й , 16), 
« М и л о с е р д и е » (пр . К. М а р к с а , 
121). 

ТЕЛЕФОН 35-05-77. 

В Н И М А Н И Ю Ж И Т Е Л Е Й 
И Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й 
П Р Е Д П Р И Я Т И Й Г О Р О Д А ! 

Т О Л Ь К О Д О 31 М А Р Т А ! 
М а г н и т о г о р с к и й у з е л Ф е д е р а л ь н о й п о ч т о в о й с в я з и п р о 

д о л ж а е т л ь г о т н у ю п о д п и с к у на ц е н т р а л ь н ы е , о б л а с т н ы е 
г а з е т ы и ж у р н а л ы на 2 п о л у г о д и е 1998 г о д а по ценам 1 по 
л у г о д и я . 

При приеме подписки предоставляются следующие 
льготы: 

- «подписка без доставки на дом» — для подписчиков, имею
щих абонентские ящики и на «до востребования». 

При оформлении подписки подписная цена уменьшается на сто
имость доставки. 

- семьям, имеющим детей инвалидов; 
- подписка для инвалидов ВОВ, инвалидов войны в Афганиста

не со скидкой 10%; 
- н а областную газету «Челябинский рабочий»; 
- п о д п и с к а на издания «Аргументы и факты»; 
- прием краткосрочной подписки, т. е. подписку можно офор

мить на 1, 2, 3 месяца, с последующим ее возобновлением; 
- подписка с «рассрочкой платежа», т. е. оплатить общую сум

му за 2-3 раза. 
Подписку можно оформить в любом почтовом 

отделении и в операционном зале узла связи. 
Приглашаем оформить ведомственную подписку 
для вашего предприятия в участке подписки 

по адресу: пр. Ленина, 32. 

СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 
32-77-47, 32-52-73 - участок подписки. 

УВАЖАЕМЫЕ 
ПЕНСИОНЕРЫ! 

Приглашаем вас 
25 марта 

в 15 часов во 
Дворец культуры 

им. Серго 
Орджоникидзе 

на медицинскую 
лекцию 

«Это нужно 
знать. 

Гепатит». 
СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ. 

ОТДОХНИТЕ 
В АБЗАК0В0! 

' Горнолыжный 
центр «АБЗАКОВО» 

приглашает 
на отдых. 

М Ы НЕ ОБЕЩАЕМ СНЕГ, 
М Ы ГАРАНТИРУЕМ ЕГО 

ВАМ-РАБОТАЕТ 
ЕДИНСТВЕННАЯ В СНГ 

СИСТЕМА ИСКУССТВЕННОГО ЗАСНЕЖИВАНИЯ. 
КАТАНИЕ И ОБУЧЕННИЕ ПОД РУКОВОДСТВОМ 

ОПЫТНЫХ ИНСТРУКТОРОВ. 
ДЛЯ МАЛЫШЕЙ -

ГОРНОЛЫЖНЫЙ ДЕТСКИЙ САД. 

продлите зиллу! 
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